
一名警長早前疑因販賣冰毒被捕，警方

隨即將其停職並徹查事件，深水埗區議員

劉家衡日前竟懸掛一幅疑抹黑「警察販

毒」的橫額。有政界人士指出，警方在事

發後已公正地處理事件，但攬炒派仍強行

炒作，更對暴徒惡行視若無睹，其政治動

機昭然若揭。

攬炒派圖用公帑炒作煽仇警
劉家衡橫額抹黑 陳學鋒批行為「小學雞」

■香港文匯報記者鄭治祖
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人間的四月天
深圳聯絡部 魏婷婷

「我說你是人間的四月天；笑響點亮了四面
風；輕靈在春的光豔中交舞着變。」1934 年 4
月，一代才女林徽因以這首宛若清風拂面的詩，
描繪了一幅純淨而溫暖的春景圖，讓人們從心底
裡感受到輕快和舒適。

十七年後，林徽因已是清華大學建築系教授，
正抱病挽救景泰藍傳統工藝。這一年的4月，一篇
名為《誰是最可愛的人》的報告文學橫空出世，
深深打動了四萬萬同胞，並持續影響着幾代國
人。文中有這樣一段描述：在朝鮮戰場的防空洞
裡，一位志願軍戰士吃一口炒麵，就一口雪。當
被問到是否覺得苦時，他笑了笑，「怎麼能不覺
得！咱們革命軍隊又不是怪物！不過我們的光榮
也就在這裡。拿吃雪來說吧。我在這裡吃雪，正
是為了我們祖國的人民不吃雪。他們可以坐在挺
豁亮的屋子裡，泡上一壺茶，守住個小火爐子，
想吃點什麼，就做點什麼。」就是在這樣極端惡

劣的環境中，數以百萬計的這樣可愛的戰士浴血
奮戰了2年9個月，終於贏得了事關新中國生死存
亡的一戰，讓「西方侵略者幾百年來只要在東方
的一個海岸上架起幾尊大炮就可以霸佔一個國家
的時代一去不復返」。六十年後，這段歷史隨着
《那年那兔那些事》這部在二次元世界大火的動
漫，再次進入了90後、00後的視野。「此生無悔
入華夏，來世願在種花家」，成為了這一代年輕
人對祖國最長情的告白。他們是這麼說的，也是
這麼做的。「我是學醫的，我必須來。」武漢市
東西湖區一支12人的女大學生志願者服務隊，平
均年齡只有20歲，她們都是東西湖職校護理專業
畢業生，一接到母校召喚，就告別父母，走上一
線，並做好了在隔離點長期堅守的準備。在廣東
清遠，兩位00後的新冠肺炎康復者，當得知康復
病人恢復期血漿中的抗體可以進行血清治療後，
剛剛出院的他們成為廣東省第一批捐獻血漿的康
復者。用他們自己的話說，「國家救了我們，我
們也要救回更多的人。」跨越70載春秋，在不同
的時空裡，同樣年輕的脊樑都在撐起這個國家這
個民族的一片天。

還是一個4月。2010年4月14日，一位來自香
港的愛心義工黃福榮先生，捨己救人，將自己的
生命永遠定格在這一天。後來我們才知道，這位
被人們親切地稱為阿福的人，早在2002年就開始
在內地做慈善，2008年汶川發生特大地震後，他
主動到災區做了兩個多月義工，後又到青海高原
關心照料孤兒。2010年青海玉樹發生大地震，他
本已脫險，卻返回孤兒院搶救孤兒和老師，結果
在餘震中不幸遇難。正如習近平主席所稱讚的那
樣，每一次內地遇到重大自然災害時，港澳同胞
都是感同身受，最先伸出援手，不只是為了行善
積德，而且是基於與內地人民的同胞之情。而在
內地最困難的時候，祖國也始終關注、關心香
港。新冠肺炎疫情爆發後，祖國第一時間克服困
難把內地生產的1,700萬個口罩運往香港，在配合
特區政府「控關」、「限流」的同時，全力保障
香港市民生活物資供應，竭力協調滯留湖北和
「鑽石公主號」上的港人返港。駐港中資企業抽
調精銳力量，24小時不間斷推進，僅用28天就完
成鯉魚門緊急防疫觀察中心A區項目工程，創造
了香港版的火神山速度。深圳市自2月24日起，

在疫情防控期間，每天通過我辦向香港捐贈10萬
個口罩。一位奮戰在一線的醫生曾說：「病人對
我們工作的理解和支持，是防護服、護目鏡和手
套都無法隔絕的溫暖。」香港與內地血濃於水的
同胞之情、同舟共濟的深厚情意，也是有形的關
卡無法阻隔的。

「 你 是 一 樹 一 樹 的 花 開 ， 是 燕 在 樑 間 呢
喃，——你是愛，是暖，是希望，你是人間的四
月天！」庚子年的四月天，如約而至。

■祖國竭力協調滯鄂港人返港。
香港文匯報資料圖片

劉家衡日前在其fb發帖，照片中顯示他正懸掛一
幅有區議會標誌的宣傳橫額， 上面印有所謂

「廿一世紀新警察、販賣毒品太邋遢」及「黑吃
黑！西九龍反黑組合謀私吞千萬冰毒被捕！」的字
眼。他更聲稱，要舉辦「反黑組」標語創作比賽，

冠軍可獲總值1.6億「冥通」的「冰」，又直指會向
民政事務總署申領有關橫額的開支。

民政總署：若有違規不發還開支
民政事務總署昨日在回應香港文匯報查詢時表

示，區議員可使用營運開支償還款額製作宣傳物
品，惟申領的開支須完全用於執行區議會職務，區
議會秘書處會按《酬津指引》仔細審批所有發還款
項的申請，必要時會要求有關區議員澄清或提供補
充資料，倘區議員申領宣傳品開支時被發現違規，
相關開支將不獲發還。
民政事務總署並強調，區議員於路旁展示的宣傳

品須遵守地政總署發出的《路旁展示非商業宣傳品
管理計劃實施指引》。指引列明，涉事人須對宣傳
品及其內容承擔一切責任，包括因此導致的費用、
開支、行動、訴訟及申索等。另外，食物環境衛生
署署長亦有權移走不遵照本指引的宣傳品，而毋須
事先通知，並可對有關人士採取法律行動和追討移
走宣傳品的費用。

民記工聯批全心挑動對立
民建聯副主席、「議會監察」召集人陳學鋒形容

劉家衡的行為如「小學雞」，警務處處長鄧炳強在
回應有關案件時，對涉事警員感震怒及痛心，並承

諾會全面徹查，惟劉卻藉所謂的「街頭宣傳」挑動
市民仇警，企圖妨礙警方執法。他又指，相較警方
主動承擔責任，攬炒派卻從不譴責黑暴，可見他們
根本全心挑動對立。
工聯會立法會議員陸頌雄亦表示，他與警方一樣

對警員犯法感到痛心，但在警方已嚴肅跟進事件的
情況下，劉家衡這種以偏概全的行為正反映攬炒派
為了政治紅利，只會炒作針對警隊的事件，卻對暴
徒惡行視若無睹。
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新民黨主
席葉劉淑儀
等昨日與民
政事務局局
長徐英偉見
面，就區議
會和地區工
作 交 換 意
見。葉劉淑
儀促請局長
留意早前有
觀塘區議員
以橫額散佈
不實訊息的
投訴一事，

獲對方回應指將研
究有關法例。同
時，雙方亦談及多
項民生議題，包括
青年政策、公民教
育、大廈管理、賓
館業等等。
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神又係攬炒派，鬼又係
攬炒派。憑住打爛香港上
位嘅一眾泛暴派，搞到香
港黑暴去到家都未完。
選舉將近，最識左右逢源

嘅佢哋，心知肚明黑暴搞到天怒人怨，於
是開始做騷為街坊「討福利」。既然攬炒
派咁「有心」，一係做戲做成套，為咗啲
被人扑爛嘅無辜商舖企業，深受黑暴連累
嘅普通市民，公開叫啲「手足」收手啦。
「中箭」頭目黃之鋒之前上躥下跳，為

西方主子提供彈藥毀香港，喺國際舞台
「風光無限」，幾時諗過勞苦百姓嘅死
活。早前就盛傳佢要參選下屆立法會，於
是就見佢突然轉軚，同黨友、立法會選舉
「Plan B」觀塘區區議員梁凱晴喺街邊倡
議「設立失業救濟金」，扮關心民生嘅
「救世主」，交政府科水救人，但就冇見
佢痛定思痛，為自己破壞香港害到香港打
工仔咁慘而道歉同承擔後果，市民都要睇
清佢哋手段，醒醒定定呀。
攬炒派白鴿黨觀塘區議員洪駿軒日前則

喺 facebook 開
post，假惺惺
話中銀翠屏分
行 外 貼 出 告
示，話會暫停
營業，又聲稱
自己「明白」
區內不少街坊
及老友記均十
分依賴中銀，
翠屏團隊立即
向中銀及領展
查詢，並去信
要求保留中銀
翠屏分行。
之前攬炒派煽動黑暴，搞到香港成年冇

安寧，市民怨聲載道。見風使舵嘅佢哋
家又開始做騷，搞到好似幾體恤民間疾
苦。不過眼見家黑暴再嚟，如果呢位
「一心為民」嘅區議員真係有心為街坊，
不如譴責暴力，叫啲「手足」收手啦。

■香港文匯報記者 文根茂
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香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）隨着香港電台毋須再
製作教育電視，教育局將於
9月收回位於廣播道的教育
電視中心大樓，港台須搬走
有關器材並安置90多名員
工。民建聯立法會議員葛珮
帆認為安排合理，指近年教
育電視製作貴、收視低，很
多學校都不再使用，隨着時
代轉變，應該要完成其歷史
任務。她希望政府研究如何
善用大樓的土地，港台亦要
妥善安排遷出事宜。
教育電視中心大樓位於廣

播道79號，業權屬於教育
局，港台在1970年代因參
與製作教育電視，與教育局
共用大樓。不過，由於今年
4月起，港台已停止製作教
育電視，故已沒有需要再與
教育局共用大樓，加上教育
局表示需要額外辦公空間，
故通知港台將於9月收回大
樓，做法符合公眾利益。
港台方面估計有90多名

員工會受影響，將與教育局
商討能否分階段遷出，先交
還錄影棚，冀員工能延至明
年初遷出。港台方面亦表
示，現時其兩座港台大樓有
錄影廠，預計事件對製作不
會有太大影響，若發現地方
不足，將按機制向政府產業
署申請租用其他物業。
葛珮帆認為有關做法合

理，但認為教育局未來要考
慮如何以更有效率、更符合
成本效益的方法，外購或利
用香港教育城平台去製作更
有互動情、更能吸引學童的
電子教材。

教
局
回
收
港
台
教
育
電
視
中
心

港鐵沙中線紅磡
站工程獨立調查委
員會的最終報告已
出爐，運輸及房屋
局局長陳帆昨日表

示，報告反映有政府員工未能預視問題，
亦未能有效督促港鐵，他會在內部與同事
檢討，檢視應該由哪位政府人員負責，並
指如果有政府官員失職，會按既有機制，
在公務員體系內跟進處理。根據政府和港

鐵的委託協議，若果港鐵執行項目過程中
導致政府有損失，政府可按照條款提出追
究。
陳帆昨日在電台節目上回應沙中線工程

連串事故，他對事件感到失望和難過，特
區政府已經有一系列跟進工作，包括實地
監察、突擊檢查、加強與港鐵的溝通渠
道，提升協作文化，及因應調查報告提出
的觀察，有獨立審計小組跟進，稍後會向
特首提交中期報告。

被問及會否向港鐵追討，陳帆表示，港
鐵已預留20億元作撥備，政府不用付出分
毫。由於整個項目仍未完成，港鐵如有任
何失誤為政府帶來損失，可以按委託協議
追究。
對港鐵應否考慮禁止項目總承建商禮

頓，參與日後的鐵路項目建造工程，陳帆
說，這是合理的思考方向，但港鐵作為上
市公司，應該要有獨立思考，再作最終決
定。

針對顧問專家檢視了183個鋼筋樣本，
當中 48個是欠妥，但報告只提及 2%至
3%的鋼筋被人剪短，被質疑是否避重就
輕，陳帆說，相信委員會提交的報告是全
面和嚴謹，政府會全面信納報告內容，深
信工程結構是安全，並指調查委員會雖然
認為該工程即使無進行任何加固都安全，
惟委員會一致共識是做適當措施更加穩
固。

■香港文匯報記者 文森

陳帆：倘港鐵執行致損失 政府將索償

沙中線報告

攬炒派學聯代表會前
副主席、「港獨」分子
劉澤鋒日前信誓旦旦走
去街邊搞投票，聲稱要
睇下幾多市民撐「攬

炒」，最終竟喺facebook聲言，「實行政
治攬炒，已成主流共識。」不過，唔出三
句話就露晒馬腳，佢批評有啲攬炒派話
家唔係「攬炒」合適時機，係「俾市民牽
住鼻走」，但頭先唔係話大部分市民撐
「攬炒」咩？唔知咧。
劉澤鋒早兩日喺facebook話自己搞投票
活動，雖因天氣關係街站一度受阻，「卻
不減市民嘅熱情」。佢話投票問市民撐唔
撐議會「攬炒」，結果獲「大部分」市民
「支持」，又號稱「當中不乏中年人同老
人家」，但睇吓佢上載幅圖，就知道到底
有幾「大部分」。
佢又話「民主派」爭取議會過半，實

行政治「攬炒」已成「主流共識」，但有
意參選功能組別嘅攬炒派，認為社會經濟
經疫情衝擊之下，「攬炒」非合適時機。

不過，之後
佢講漏嘴，
「作為從政
者，我哋應該
主動提出長遠
對香港有利嘅
方向，說服市
民了解同支持
我地（哋）嘅
主張，並唔係
俾市民牽住鼻
走。」明顯係
講緊選舉當
前，有啲虛偽
攬炒派為驚得罪大部分想過安寧生活嘅選
民，家唔敢聲言自己嘅「攬炒」計劃，
而呢點又咁啱令佢口中乜「大部分市民
『支持攬炒』」唔攻自破啦。
講到咁熱鬧，篇帖文得返寥寥回應，

好似市民都用行動表達緊，撐「攬炒」，
你慳啲啦。

■香港文匯報記者 文根茂

稱「攬炒」主流乏人回 劉澤鋒自打嘴巴 鴿黨左右逢源 又燒中銀又要留
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■劉澤鋒所謂「大部分市
民」的投票結果。 fb圖片 ■洪駿軒企圖左右逢源。

fb圖片

■劉家衡懸掛仇警橫額。 fb圖片


